

北小通信

学校便り 7月号

上尾市立平方北小学校

校長 中島 晴美

発行日 令和5年6月30日

学校教育目標

確かな学力・豊かな心・

健やかな身体の育成

かしこい子 (確かな学力)

心豊かな子 (豊かな人間性)

たくましい子 (健康な体)



【ホームページ】 <http://www.city.ageo.lg.jp/site/hirakatakita-elementaryschool/>

【QRコード】



主体的な活動がどんどん広がる 笑顔が広がる

校長 中島 晴美

保護者・地域の皆様、6月中も本校の教育活動にご理解ご協力を賜りありがとうございました。子供たちの様々な感情の変化を、大きな心で受け止め、「悪いことは悪い」と時には厳しく、普段は温かい言葉と広い心で子供たちの成長の過程を大切に導いてくださりありがとうございました。心も身体も大きく成長している子供たちです。7月そして夏休み中も、子供たちのまっすぐに伸びる力を信じ、対話を大切にし、子供たちの心に温かい愛情を注いでいただけますようお願いいたします。どうぞよろしくお願い申し上げます。

✿子供たちの主体的な取組が輝いています！素晴らしい北小っ子の姿をご紹介します！

主体的な取組は、個人の自己有用感・自己実現に向かう充実感などを高めます。そのことは、個人のウェルビーイングの実現のために大変有効です。また、その活動から、本人も周囲の人々も笑顔になり、笑顔の連鎖が始まります。6月後半はそんな素晴らしい活動に出会うことが多く、子供たちの目も輝いていました。いくつかご紹介したいと思います。是非夏休み中も子供たちの主体的な活動の応援をお願いいたします。

①児童会のあいさつ運動

自分たちの学校を自分たちでさらによくしていこうという気持ちから、児童会担当教諭と子供たちで考え、「あいさつ運動」を実行しました。各クラスの廊下には「あいさつBOX」を設置し、気持ちのよい挨拶を実行できるよう導いています。また、昇降口では登校時に照れながらも挨拶を率先して行ってくれました。昨年度はなかった活動です。新しい事にチャレンジ！素晴らしいですね。



②6年生の畑作り

校長室に6年生数名がタブレットを持ってやってきました。「校長先生、僕たちは畑を作って、みんなで食べられるものを作りたいです。係活動も充実させたいし、クラスみんなで何かできたらいいと考えています。畑をつくってもいいですか?」「場所としては次の3つの候補があります。」「育てる作物は・・・。」と自分たちで作ったプレゼンテーション画面を見せながら説明してくれました。いやあ素晴らしい!自分たちのクラスの仲間のために、何かみんなで一緒に楽しみながらやることを実現するために、計画、交渉(プレゼン付き)、実行へと進んでいく頼もしさを感じとても感動しました。畑もあつという間にできました。



③4年生のリサイクル活動への呼びかけと参画

4年生の総合的な学習の時間の学びの中から、学校で続けられているリサイクル活動について、活動を続け支えてくださっている保護者の方々から直接お話を聞きました。そのお話に感銘を受けた子供たちが、自分たちでも何かできないか考え、行動に移しています。子供たちと保護者が繋がって、地球を守ろうという気持ちが継続されていくこと、とても素晴らしいですね。感動的です。この地道な活動が持続可能な幸せに繋がります。是非多くの方に応援していただけたらと思います。



リサイクルの呼びかけをする4年生

④放送委員の英語での給食紹介

お昼の放送では、毎日ALTが“Today's Lunch Menu”というコーナーで、給食のメニューを英語で紹介してくれています。英語のシャワーを浴びるための企画で3年前から始めたものです。最近はその英語のコーナーに6年生の放送委員会児童がチャレンジをしています。「いやいや、私は英語話せないからできないですよ」なんて4月には話していた子が、堂々と英語でアナウンスしてくれています。終わると放送室からALTの嬉しそうな褒め言葉と拍手が聞こえます。「やってみよう!」の気持ちで、恥ずかしがらずに主体的に動き始めてくれているのがとても嬉しく、頼もしく感じます。

7月の行事予定



日	曜	児童予定
7/1	土	
2	日	
3	月	学校評価 児童・保護者アンケート 3年生校外学習(永島農園)
4	火	講話集会 さわやか相談室相談員来校(大石南中) 13:50~15:50
5	水	どんぐり交流会(ひかり)、委員会活動 スクールカウンセラー来校
6	木	坪谷健太郎さんのお話を聴く会、教育相談日
7	金	児童集会(環境委員会)
8	土	
9	日	
10	月	非行防止教室(低:3時間目、高:4時間目) 給食費口座振替日
11	火	第2回学校運営協議会 10:30 芸術鑑賞教室 11:45
12	水	水曜時程6時間授業
13	木	着衣泳 教育相談日
14	金	給食終了日 4時間授業・給食・清掃(13:40下校)
15	土	
16	日	
17	月	海の日
18	火	通常日課3時間(11:40下校)
19	水	通常日課3時間(11:40下校)
20	木	終業式 通常時程3時間(11:40下校)
21	金	
22	土	
23	日	
24	月	夏季休業日 林間学校(5年)①
25	火	夏季休業日 林間学校(5年)②
2学期		
8/25	金	始業式 水曜時程3時間 一斉下校(12:10)
26	土	PTA親子除草 8:30~ 
27	日	
28	月	水曜時程3時間授業(下校 11:35) あいさつ運動
29	火	給食開始 通常時程4時間授業 あいさつ運動(PTA) 身体測定(全学年)
30	水	水曜時程6時間授業 1年生下校(14:00)
31	木	1年生下校(14:00) 4時間授業・給食・清掃委員会⑤

7月の生活目標

「整理整とんをしよう」

身の回りの整理整頓や靴・スリッパそろえることをとおして、物を大切にできる気持ちと思いやりの心を育てていきます。

ある調査では、人が探し物に費やす時間は年間で60~150時間ともいわれています。

【整理整頓の効果】

- ①心がすっきりする。
- ②安全・衛生的に過ごせる。
- ③必要な物がすぐに見つけられる。時間を有効に使える。
- ④作業がすぐに始められる。
- ⑤見た目がきれいで、次の人が使いやすい。

学校のトイレのスリッパの並べ方でも、子供たちの様子が分かります。履き物をそろえることで、心も落ち着き、使いやすく、印象もよくなります。ご家庭でも整理整とんのお声がけをお願いいたします。

【整理整頓のこつ】

- ①出した物は元の場所に戻すこと。
 - ②用途を考えて購入すること。
 - ③いらぬ物は処分すること。
- 各ご家庭で実践されていることを是非お子さんにもお伝えください。



7月の保健目標

「暑さに負けない体をつくろう」

夏至を過ぎ、気温、湿度の高い日が続くようになってきました。睡眠、食事をしっかりととり、適度に運動をすることで、夏を元気に乗り切りましょう。以下の目安を参考に、ご協力をお願いいたします。

- ①夜は早めに眠り、疲れをとる。
(低学年は9時、中学年は9時半、高学年は10時までに寝る習慣をつける)
- ②暑さに負けない体力をつけるためにも、一日三食しっかり食べる。
(特に朝ごはんは、主食+おかずや果物など食べれば、午前中元気に活動できる)
- ③熱中症を予防するために、こまめに水分補給をする。(ただし、ジュースや冷たい物のとりすぎは、夏バテやおなかをこわす原因になるので注意する。)
- ④1日に1回汗をかく運動をする。

歯科治療のお願い

今年は、多くの方が早めに受診をくださっており、歯科治療率が高くなっています。本校ではさらに「むし歯ゼロ」を目指しております。治療がまだの方は早めに受診していただきますようお願いいたします。

令和5年度 学校運営協議会の皆様



今年度の委員の皆様をご紹介します。
学識経験者や地域自治会の方、民生委員、学校応援団、PTA会長の皆様にご協力いただいております。学校の教育活動の成果や課題について熟議していただいております。そこで出た意見をもとにより良い学校づくりに取り組んでまいります。

「坪谷健太郎さんのお話を聴く会」

実施を延期していた坪谷健太郎さんのお話を聴く会を開催いたします。
カメラマンとしての経験や世界での活躍の様子をお話ししていただきます。

実施日時

7月6日(木) 3・4時間目

場所

本校 体育館

貴重な機会ですので、保護者様や地域の方々にも、参加していただきたいと思っております。当日参加でも結構ですので、ぜひお越しください。

通学帽子の購入について

今まで、通学用黄色い帽子は、男子用・女子用と決まっておりました。**7月よりキャップ型・ハット型のどちらを使用してもよいこととします。**帽子を買い替えるときには、お子様と保護者で話し合って、好きな方をお選びください。

※来年度新1年生保護者には、保護者説明会で伝えていきます。ご理解ご協力のほどお願い申し上げます。



保護者アンケートのお願い

1学期を振り返るにあたり、保護者の皆様方にも本校の教育活動についてアンケートのご協力をお願いいたします。子供たちに、**よりよい教育活動が行えるよう、改善の努力を重ねてまいります。**

調査期間

7月3日(月)～7月7日(金)

さくら連絡網でアンケートフォームを配信しますので、ご回答ください。

※本調査は12月にも実施する予定です。
※1学期の教育活動の様子について、学校ホームページでも、お伝えしております。是非ご覧になってください。

芸術鑑賞教室について

子供たちに様々な音楽を聴いてもらい、音楽の可能性の広がりを感じることができるよう、今年度も音楽鑑賞を行います。

日時：7月11日(火)

4時間目

(11:45～12:30)

場所：本校 体育館



内容：ゴスペル

Viva La Vida

(グイヴァラヴィダ)の
皆様による歌唱

交通ルールを守って事故ゼロに！

移動の手段として大変便利な自転車ですが、交通ルールを守らないと命にかかわる大事故につながります。平方北小学校の学区には、見通しの悪い場所が多くあります。次のことについて、改めてご家庭でお話してください。

- ①ヘルメットを着用！
- ②交差点では一時停止！
- ③左右の安全確認！
- ④道路は左側走行！
- ⑤乗車前後の自転車点検！





6年生 国会議事堂見学

6月8日(木)に社会科の学習で、国会議事堂や科学技術館に行きました。国会議事堂では、代表児童が法案審議の進行や質問を行い、模擬体験を通して国会への理解を深めました。科学技術館では、再生可能エネルギーの仕組みや電気の原理などについての様々な体験ができました。



4年生 社会科見学

6月2日(金)に社会科見学に行きました。防災学習センターでは起震車や暴風体験を行い、想像以上の揺れや風の強さから災害対策の大切さを学びました。西貝塚環境センターではピットに捨てられるゴミの量や資源のリサイクルについて学ぶことができました。



3年生 丸山公園・自然学習館

6月21日(水)に丸山公園に行きました。自然学習館では公園の木を使ったぶんぶんごま作りをしました。好きな絵を描いて世界に1つだけのおもちゃができました。上尾天文台では大きな望遠鏡や数々の宇宙の写真を見て、宇宙への関心を高めていました。



水遊び・水泳の学習が始まりました

梅雨空の蒸し暑い日が続きますが、子供たちはプールで気持ちよさそうに学習に取り組んでいます。低学年は宝探しなどの遊びを通して水に慣れ、3年生以上はけのびやクロールをしっかりと練習して泳力を高めています。



ひかり学級

校外学習・なかよし合宿

6月22日(木)、23日(金)に別所沼公園・お菓子工場の見学、スポーツ総合センターでのなかよし合宿を行いました。

工場ではおかしが作られる様子をじっくり観察し、合宿所では、一緒にご飯を食べたり、自分たちで布団を敷いたりして、楽しく学習できました。



歯の衛生指導

6月は歯の衛生月間です。全学年で歯の磨き方や口腔内の健康について学習しました。毎日の歯みがきをしっかりと行い、むし歯ができたらずちに治療し、ご家庭でもむし歯ゼロを目指しましょう。

